

Insecticida-Vilá
NOMBRE REGISTRADO
Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cagedos (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.
El INSECTICIDA-VILÁ, no es corrosivo, ni venenoso y es muy beneficiosa para la salud pública.
Informes, D. Francisco Ponsseti, plaza S. Roque, 13, Mahón.

Asesinato de los Príncipes de Austria

Un telegrama urgente da cuenta de un horrible crimen.
La noticia ha producido en París gran sensación.
He aquí lo que dice el referido telegrama:
«El Archiduque Francisco Fernando, heredero del trono de Austria, que se hallaba actualmente en Sarajevo (Bosnia), atravesó hoy las calles en un carruaje, acompañado por su esposa la condesa de Chotek de Chotkowa, para asistir a una recepción que se celebraba en el Ayuntamiento.
Cerca de éste, un obrero tipógrafo lanzó una bomba, que hizo explosión.
Los Príncipes resultaron ilesos de este atentado.
Celebróse acto seguido la recepción en el Ayuntamiento.
Otra vez los Príncipes en la calle, un estudiante, llamado Prinzil, disparó contra ellos cinco tiros, causando graves lesiones, que los Príncipes fallecieron momentos después.»
Se reciben nuevos detalles de los atentados de que han sido víctimas los Príncipes herederos de Austria. Celebrábase, como es sabido, en honor suyo una recepción en el Ayuntamiento.
La fiesta había atraído al pueblo, que desde bastante tiempo antes a la hora señalada para la recepción formaba ya una masa compacta ante el edificio del Ayuntamiento, para presenciar la entrada de las personalidades que acudían y aclamar a los Príncipes a su llegada.
La animación era grandísima.
La multitud iba aumentando por momentos y la ansiedad también.
Por fin, un fuerte clamoreo anunció que los Príncipes llegaban.
Efectivamente, a lo lejos se veía el coche en que el Archiduque Francisco Fernando y su esposa venían, seguidos de otros carruajes, ocupados por el acompañamiento.
El carruaje avanzó lentamente, entre aclamaciones de la multitud.
Cuando ya se hallaba cerca del Ayuntamiento, un hombre se abrió paso entre la muchumbre, y lanzó contra el carruaje un objeto pesado y grande.
Un grito de terror se escapó de todos los labios, porque desde el primer momento se advinó que se trataba de una bomba.
El Príncipe, que advirtió perfectamente toda la maniobra del agresor, no perdió la serenidad ni un instante.
Levantóse del asiento, y alzando su brazo derecho, desvió la bomba.
Esta fue a caer en el suelo, junto al coche que marchaba detrás del de los Príncipes, y en el que iban los ayudantes.
La bomba hizo explosión, y sus cascotes hirieron a algunos de los oficiales.
En la multitud se produjo gran pánico; pero las gentes reaccionaron pronto, y prorrumpieron en aplausos y vítores a los Príncipes.
Varios agentes, los compañeros de los oficiales heridos y algunos cu-

riosos se abalanzaron sobre el agresor y éste quedó detenido.
Costó grandes trabajos evitar que fuera machado por la multitud.
Los Príncipes, sonrientes, saludaban al pueblo, y éste seguía aclamándoles con frenesí.
El carruaje avanzó hasta el Ayuntamiento, donde se celebró la recepción.
Una voz en el Ayuntamiento, se puso a anunciar la recepción anunciada.
Pero los Príncipes, teniendo en cuenta que el atentado no había ocasionado muertos, y para contribuir a que los espíritus se tranquilizaran, rogaron que no se aplazase la fiesta.
Y ésta se celebró con la mayor brillantez, siendo los Príncipes felicitadísimo por haber resultado ilesos.
Terminado el acto, los Príncipes ocuparon nuevamente el carruaje y salieron a la calle.
En ésta esperaba un gentío mayor aún que el que había esperado a la llegada.
Los Príncipes habían rogado que no se extramasen las precauciones, a fin de que el pueblo, que deseaba saludarles con sus aplausos, pudiera acercarse al coche.
Y así se hizo.
Al aparecer los Príncipes se oyeron nuevas y clamorosas aclamaciones.

Parecía que las gentes, para desagrar al Archiduque y a su esposa forzaban su entusiasmo hasta el mayor límite.
Pero de pronto surgió lo que no podía esperarse.
Un joven avanzó rápidamente hacia el carruaje, empuñando una pistola, y antes de que pudieran evitarlo, disparó cinco veces, primero sobre el Príncipe y después sobre su esposa.
Los más cercanos al criminal se abalanzaron sobre el agresor, golpeándole y evitando que siguiera disparando.
Los Príncipes habían quedado inmóviles en el coche.
El tenía el rostro cubierto de sangre: uno de los disparos le había hecho blanco en la cara.
Los ayudantes y buena parte del público acudieron presurosos en auxilio de los Príncipes.
Estos vivían aún; pero su gravedad era tal, que fué inútil intentar nada; sobreviviéron escasos minutos al atentado.
El Archiduque y su esposa, la duquesa de Hoenberg, estaban satisfechísimos de su viaje por Bosnia.
En Inife, sobre todo, habían tenido una acogida cariñosamente entusiasta.
En Sarajevo ocurrió lo mismo.
Los Príncipes pisaban por los alrededores de la capital de Bosnia sin llevar tras sí escolta alguna.
Tal era su confianza en la lealtad del pueblo que tan cariñosamente les había recibido.
Por eso ha sorprendido más aun el terrible atentado.
Al estallar la bomba, además de los ayudantes del Rey que resultaron heridos, lo fueron también once personas del público.
Seis de ellas se hallan graves.
Celebrada la recepción en el Ayuntamiento, los Príncipes se disponían a visitar a los heridos para prodigarles palabras de consuelo.
Bastantes les sorprendió el segundo atentado, en el que encontraron la muerte.
El automóvil en que los herederos iban forzó la marcha para llegar cuanto antes al puesto de socorro más próximo.

Una vez allí, los médicos hicieron un rápido reconocimiento de los Príncipes, y dijeron:
«No podemos hacer ya otra cosa que certificar su defunción.»
Declaración del asesino
El estudiante autor del asesinato del Príncipe Francisco Fernando y su esposa ha prestado una interesante declaración.
Se llama Gardo Prinzil, tiene diez y nueve años y es natural de Grabovo, población perteneciente al distrito de Luvno.
«Hace tiempo—ha dicho, expresándose con gran nerviosidad—me perseguía la idea de matar a alguna alta personalidad de la corte.
¿Motivos? Son largos de explicar; basta decir que son de orden nacionalista.
La idea se apoderó de mí con tal fuerza, que me determiné a ponerla en práctica apenas tuviese ocasión.
Y la ocasión se presentó hoy.
Cuando supe que los Príncipes iban a asistir a la recepción del Ayuntamiento, me dirigí a la puerta de este con el decidido propósito de reanudar el atentado.
Cuando llegué era muy temprano todavía; mi impaciencia me había hecho anticiparme bastante.
Paseé en espera de que los Príncipes llegaran, y estuve mientras tanto presenciando la entrada en el Ayuntamiento de las personas que acudían a la recepción.
Por fin apareció a lo lejos el automóvil en que venían los Príncipes. Creí que había llegado el momento; pero estalló una bomba y se produjo tal confusión, que hizo fallar mis propósitos.
Volví a esperar, y cuando los Príncipes salieron del Ayuntamiento avancé ya resuelto a hacer el atentado.
Iba en él la Princesa, y esto me detuvo; vacilé unos instantes.
Cuando el carruaje se detuvo un momento para doblar la esquina de la Avenida de Francisco José me decidí al fin; me acerqué cuanto pude, apunté, y cuando el Príncipe quiso desviar la puntería con su mano, disparé.
Luego disparé contra la Princesa,

y ya no sé más, porque las gentes se echaron sobre mí y me golpearon atrozmente, conduciéndome después preso.
Eso es todo, y a ello sólo puedo añadir la seguridad de que no tengo cómplices.»
El otro agresor
El individuo que arrojó la bomba contra los Príncipes es, como ya se ha dicho, un obrero tipógrafo.
Se llama Nedeljko Cabrinovik, y tiene veintinueve años.
Ha dicho que no tiene cómplices. Pero esta declaración se contradice con su afirmación rotunda de que había recibido la bomba de Belgrado.
Cabrinovik es un cínico repugnante.
Se expresa con una serenidad y un aplomo que admiran.
Cuando cometió el atentado, aprovechando la confusión de los primeros momentos, salió corriendo y se arrojó al río Mi jak.
Pero los agentes de Policía y no pocas personas del público emprendieron una rabiada persecución, que no fué ineficaz.
Se lanzaron tras él al río, y allá lograron capturarlo.
Hubo necesidad de desplegar gran energía para evitar que la multitud, presa de furiosa excitación, le linchara.
A los pocos momentos de cometido el atentado, fué encontrada a pocos pasos otra bomba.
Supónese que la arrojó algún cómplice del tipógrafo y que no hizo explosión.
Los cadáveres
El automóvil que conducía a los Príncipes al ocurrir el atentado se dirigió al Konak.
Al volveron a reconocer los cadáveres los médicos.
Cuando se vio que era inútil intentar cualquier auxilio, un sacerdote entonó una oración, que todos escucharon de rodillas.
Los dos cadáveres quedaron depositados en el Konak.
Las calles están llenas de público que comenta con gran emoción el atentado.

Detalles del primer atentado
La bomba arrojada contra el automóvil descubierto que ocupaban el Príncipe heredero y su esposa era de las llamadas de botella.
Estaba cargada con clavos, trozos de plomo y perdigones.
La fuerza de su carga era tal, que los proyectiles taladraron las persianas de acero de los establecimientos próximos.
Los heridos por la metralla son 20. De ellos, bastantes son mujeres y niños.
Uno es los heridos más graves es un funcionario del Gobierno Provincial.
Después de cometido el primer atentado, se adoptaron grandes precauciones militares, por si el tipógrafo tuviera cómplices.
Pero nadie podía imaginarse el segundo atentado, y este, por tal causa, pudo ser realizado a pesar de todas las precauciones adoptadas, pues estas eran militares en vez de policíacas.
El discurso del Príncipe
El Príncipe Francisco Fernando pronunció en la recepción celebrada en el Ayuntamiento un discurso.
Fué aplaudido con gran entusiasmo al terminar, cuando, lejos de expresar indignación por el atentado que acababa de perpetrarse, habló en tonos cariñosos para el pueblo, eogiando a los habitantes de Sarajevo, y les dió las gracias por la acogida que le habían dispensado.
«Acepto—dijo—con placer extraordinario la seguridad de vuestra inquebrantable adhesión; dirijo a la capital de la Bosnia mi más cariñoso saludo, y os aseguro a todos que disponéis de mis mayores efectos.»
Momentos después de pronunciar este discurso, el Príncipe y la Princesa morían asesinados.
El Emperador, llora
La noticia del asesinato de los Príncipes le fue comunicada al Emperador con todo género de precauciones.
Apenas Francisco José advinó que se trataba de algo grave, exclamó con gran ansiedad:
«¡Contádmelo todo! ¡No me ocul-

44 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO» «CUASI» 41

principio de la vida del Conservatorio, no fué, como los espíritus romos creían, el día de su inauguración, sino aquel en que se inició la idea de instituirlo, cosa que ocurrió exactamente un cuarto de siglo atrás (algunos meses sobran), como se desprende de un manifiesto electoral, ineficaz por cierto, que de aquella época se conocía.
El pensamiento de Vivaz, presentado y defendido, no personalmente, sino por mano de servil testafarro, fué, de pronto, acogido con frialdad por muy pocos y desechado con desabrimiento por casi todos. La burda falsedad del cómputo cronológico, la falta de precedentes similares en otros sitios, y mas que todo, los gastos que la realización del proyecto reclamaba, predispusieron en contra a la Junta y a las corporaciones que habían de llevarlo a término. Pero la terquedad insidiosa con que lo mantuvo una parte mas o menos sana de la prensa, el interés particular de algunos industriales, y principalmente, el auxilio pecuniario que ofreció un generoso amante de las glorias regionales, anónimo él, aunque sospechamos qué fuera, allanaron cuantas dificultades se oponían; y se acordó, por fin, aprovechar tan loable desprendimiento y concertar las diseadas bodas; que aún las de esta clase facilitanse grandemente con la dote.
Sin descender al detalle en el programa de los festivos, precisa consignar que, a propuesta del Ayuntamiento, se abrió un concurso para premiar la mejor canción adecuada a las escuelas municipales, por su fondo instructivo y educativo; y se convino que la obra laureada se estrenase a gran coro en la apoteosis del premio Eslava; y como quiera que el salón de audiciones del Conservatorio resultaba incapaz para la concurrencia que la solemnidad del acto atraería, hubo de buscarse local mas espacioso. Tras no pocas vacilaciones se designó, a tal efecto, uno de los jardines públicos, cercado de verja que impediría el acceso de los no invitados, y en cuya explanada central podrían muy bien instalarse el estrado de la presidencia y el trono del coronado ruiseñor.

auxiliar esa oleada de rubor que suele invadirnos ante el espectáculo de la necesidad ajena, tal vez porque sufrimos afrenta por la humanidad, o más bien porque la imaginación nos coloca en el lugar del mentecato cuya conducta juzgamos; pues así como la compasión se ha definido «la hábil previsión de las desgracias que nos pueden ocurrir», existe también, aunque no tenga nombre, la anticipada vergüenza de las insensateces que pudiéramos ejecutar; y sin embargo, cuando Remolera aquellos escritos brutalmente laudatorios, hubiera deseado encontrarse en el sitio del marqués, porque le parecía que tales elogios, desmedidos é inadecuados, alcanzarían el colmo de la discreción con sólo añadirles un poco de gramática y poner «Rosarito». Entretanto, la hija derrotada, con mucho mejor sentido que sus padres, se quedaba tan satisfecha, después de cada supuesta postergación, primero por el cariño que profesaba a su amable competidora, y luego, porque sinceramente creía en la rectitud del fallo. Si algo le penaba, y por ello procuraba quedar airosa cuando se la sometía a prueba, era la humillación que para Dolores, profesora privada a un tiempo que madre, pudiera significar el fracaso.
Maestra y discípula dedicaban largas horas al machaqueo de vocalización y demás ensayos y andamijos del divino arte a fin de dar fuerza, extensión y agilidad a la voz. Además, procuraban ensanchar cuanto pudieran el repertorio de piezas estudiadas, facilitando así en los futuros ejercicios de repetición (que eran los más aventurados, y en los que más descollaba Rosarito) esas felices casualidades con que sueña todo opositor, y que pudieran llamarse parcialidades del azar o trampas de la Providencia. Aquello no se acababa nunca, porque tanto la salud de la niña como el archivo musical de la madre, eran inagotables. Los papeles no se guardaban allí como es uso, en elegante musiquero, sino en vasta armariada no exenta de gusto, y bajo bien meditada clasificación a fábrica, que permitía disponer, al segundo día por lo menos, de esta como de la otra partitura. Un libro-registro, acrecido diario-

téis nada! Lo ruego, lo pido con todo mi corazón! Qué es lo que ha ocurrido...

permitted salir al Archiduke del Ayuntamiento en coche descubierta después del primer atentado.

Colocación Un joven de 18 años desea colocarse en un escritorio: posee el Francés y da lección a domicilio.

Santoral Santo de hoy.—La Visitación de Nuestra Señora y Santos, Otón, Longinos y Simón má tir.

Banco de Menorca Desde esta fecha y en las oficinas de esta Central y Sucursales de Ciudadela y Aloy, si como en el domicilio de la Banca Arnús (Pasaje del Reoj), Barcelona, queda abierto el pago de cupón número 3 de nuestras acciones, correspondiente al ejercicio finido en 31 Marzo último.

El dolor de muelas desparece al MINUTO, curando la caries y matando el nervio, usando Odontálgina REINA.

MAHON

TEATROS El Principal presentaba anoche brillante aspecto, estando totalmente ocupado por innumerable y selecta concurrencia.

Tratábase de la despedida de la genial canzonetista Raquel Meller, y nuestro público que tanto la ha aclamado no quería desperdiciar la ocasión de admirarla por última vez.

CINE CONSEY El próximo sábado estreno de LA ULTIMA DANZA por Conchita Ledesma.

En la noche del sábado último fué hallado en tierra y sin sentido frente al tinglado número 1 del muelle de la Barceloneta nuestro paisano don José Llamblas Luena, el cual tenía una extensa herida en la frente que se supone se produjo al caer.

En brazos de unos trabajadores fué conducido al Dispensario de la Barceloneta, en donde falleció a los breves instantes, pudiendo so clarar con dificultad, su nombre y señas de su casa.

Repose en paz el infortunado amigo y reciba su apreciable familia y en especial su hermano nuestro buen amigo el Suboficial de Artillería don Miguel, el testimonio del pesar más sentido por pérdida tan inesperada como irreparable.

La mejor película es LA ULTIMA DANZA y se estrenará el sábado en el CINE CONSEY.

El Ateneo Obrero de San Andrés de Palomar, tiene en estudio una excursión a esta isla, la cual de poderse llevar a cabo se celebraría durante el actual verano.

Sabemos ha sido pedida la guía de Menorca, postales de los sitios más notables y de sus centros de cultura, al objeto de trazar de antemano el plan.

Los señores de la familia de Montjuich (Barcelona) a la suplicencia de esta isla y el de igual clase don Bartolomé Sastre desde la suplicencia de esta ciudad al faro de Montjuich.

La notable bailarina española Conchita Ledesma es la protagonista de LA ULTIMA DANZA, que será estrenada el sábado en el CINE CONSEY.

En las primeras horas de hoy ha llegado de Palma el vapor correo «Mahón», debiendo zarpar dicho buque para Barcelona directo esta tarde a hora de itinerario.

El día 12 del corriente es esperado en Cadiz el crucero cubano «Patria», buque escuela de guardias marinas, que visitará la Escuela Nava de San Fernando, y después algunos puertos del Mediterráneo.

El sábado próximo tendrá lugar en el Asilo de Huérfanas, la misa de costumbre del primer sábado de mes dedicado al Inmaculado Corazón de María para rogar por la conversión de los pecadores.

Después de la misa o antes si hubiese tiempo se impondrán escapularios. Postales Raquel Meller. Colonia de Santo Domingo Bordados: telas: volantes Casa Buenaventura Bastión 23

señor Correa y gracias a la pronta intervención del mismo, pudo ser extinguido de momento el fuego sin que por fortuna se tuviera que lamentar más pérdida que la quemadura de algunas ropas.

La casa de referencia estaba habitada en aquellos momentos por una señora y una criatura de corta edad, las cuales deben a no dudar la vida a la oportuna intervención del señor Correa, quien despreciando la suya, penetró en dicha casa, sacando con grave riesgo un niño de ropa ardiendo y ceto continuo a la madre y la criatura que corrían inminente peligro de perecer asfixiadas.

Actos como el citado son dignos del mayor encomio y esperamos que el Ayuntamiento averiguará el hecho cosa fácil por los muchos testigos que lo presenciaron y sabrá premiar cual merece la humanitaria labor del sereno señor Correa, que con su proceder se hizo acreedor a una recompensa.

He aquí el movimiento de población ocurrido en el próximo pasado mes de junio:

Matrimonios, 12. Nacimientos, 25. Defunciones, 26.

Tinturas para el cabello Agua Colonia de Santo Domingo Medias: calcetines Casa Buenaventura Bastión 23

Varios vecinos del Andén de Levante se han acercado a nuestra Redacción para que en su nombre hagamos público el constante peligro en que viven, pues a diario son víctimas de incesantes piedras, y antes de que ocurra una desgracia ruegan a quien corresponda procure tomar las necesarias medidas para evitar lo denunciado.

Las piedras son arrojadas desde el paseo de la Miranda por una turba de mozalbetes, de manera que con una activa vigilancia en aquel sitio creemos habría lo bastante para que el caso no se repitiera.

Ha sido ascendido a sargento nuestro amigo y paisano el cabo del Regimiento de Menorca número 70 don Miguel T. Pons Buenaventura. Felicitamos.

LAS PERSONAS con activos negocios deben tomar Hipofosfolos Salva.

público para el consumo de esta ciudad 173 reses vacunas, 376 reses lanar y caballos dando un total de 27,782 kilogramos de carne.

Hoy jueves de nueve a once tocará en el paseo de Isabel II la Banda Municipal, ejecutando un selecto programa.

Exploradores de España

COMITE LOCAL En Junta General de Asociados celebrada el 27 de junio último, en el domicilio social, para la renovación de cargos, han sido elegidos para el de Presidente, don Luis Rodríguez Moncadas, comandante de caballería, para el de vocal de Propaganda y recursos don Manuel Lafuente Vanrell, Auxiliar de segunda de intendencia y para el de Secretario, don Luis Belda Mata, capitán de infantería.—El Secretario saliente, Julio Guerra.

El Banco de Menorca

ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para toda clase de operaciones de Banco y Bolsa. Compra y vende al contado Rentas y Obligaciones nacionales y extranjeras.

Recibe órdenes para todas las Bolsas del Mundo. Facilita informes sobre toda clase de valores nacionales y extranjeros. Negocia Cupones nacionales y extranjeros.

Consulta minuciosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones le sean presentados al cobro, dando aviso a sus tenedores en el caso de que aquellos resulten amortizados.

Abre Cuentas Corrientes a la vista y a plazo fijo con abono de los intereses siguientes: A la vista 2 por ciento. De 3 a 6 meses 3 por ciento. A 6 meses o mas 4 por ciento.

Admite Depósitos en Custodia y en Cuentas de Efectos, anualidades, Expide giros, Transferencias y Cartas de Crédito. Compra toda clase de moneda extranjera.

Banco de Menorca

Table with 2 columns: Description and Value. Includes items like Interior serie A, Idem, Idem B, Idem C, Idem D, Idem E, Amorizable 5 por 100 A, Idem B, Banco Español de la Isla de Cuba, Interior fin de mes, Nortés, Alicante, Francos, Libras.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, vencimiento 1. Julio 1914.

mente con nuevas inscripciones, servía de brújula para no perderse en aquel mar de documentos artísticos, al cual, Remo entre clásico y festivo, había dado el nombre de fonoteca, palabra perpetuada por Lolita con esa natural afición de los niños por los neologismos familiares.

El lector acaso encontrará extraño el festejo a que aludimos, y tal vez pretenda colegir, por él, a cuál de los Conservatorios de la Península hacemos referencia; pero se cansará en vano, puesto que un olvido inexplicable del Instituto Geográfico y Estadístico ha excluido del mapa la importante capitalidad universitaria que fué testigo de los sucesos de esta historia.

«CUASI» 43 El lector acaso encontrará extraño el festejo a que aludimos, y tal vez pretenda colegir, por él, a cuál de los Conservatorios de la Península hacemos referencia; pero se cansará en vano, puesto que un olvido inexplicable del Instituto Geográfico y Estadístico ha excluido del mapa la importante capitalidad universitaria que fué testigo de los sucesos de esta historia.

Rayos X Primero y único Gabinete particular instalado en Mahón hasta hoy, ELECTRO TERAPIA Y MECANO TERAPIA. Joaquín Gomez Fantova. Médico Homeópata. SAN FERNANDO, 3.

Pedro Mir Llamblas MEDICO CIRUJANO Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de Paris. PRIETO Y CAULES, 13. Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9. Días festivos de 12 a 3 228 240

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various market rates.

Table with financial data including 'Idem Orenses primitivas', 'Amortizable 4%', 'Francos Paris cheque', and 'Libras cheque'.

Table with financial data including 'id. 950 m. m.', 'id. 935 id.', 'id. 940 id.', and 'id. 900 id.'.

Table with financial data including 'litro.', 'Oxido la botella de 114 litro', 'Plata fina', and 'Iden 950 m. m.'.

Alta novedad Moderna Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal Mosquiteros

Venta de fincas Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHÓN Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Verdadera ganga Depósito de calzado estilo Español y Americano Elegante y Sólido

No hay otra casa que esté tan bien surtida y que venda tan limitado Calzado para Caballero cosido, desde 9 ptas. par Calzado para Señora cosido, desde 5'50 ptas. par

LAS NOVEDADES Doctor Orfila 4 --Mahón BARATURA VERDAD PRECIO FIJO El día 10 de Julio próximo quedará CERRADO dicho comercio.

De Madrid Conferencia Anoche celebraron una conferencia el jefe del Gobierno, señor Dato, y el señor García Prieto.

Azcárate, Burell, Lerroux y Castrovido. Todos éstos, al ser preguntados por los periodistas acerca de lo tratado con el jefe del Gobierno, se encerraron en impenetrable reserva.

San Martín dirigió a los concurrentes senda plática. Después fué coocada la imagen del Corazón de Jesús por el Director señor Herrera y el Presidente del Consejo de Administración de dicho diario.

Lo que dice Melquiades Alvarez El jefe del partido reformista, don Melquiades Alvarez, habiando de los sucesos ocurridos con motivo de la subida del precio del pan, decía anoche: «En Madrid se ha enseñoreado la anarquía y costará mucho trabajo reprimir los desmanes».

Los peones camineros Las diferencias esenciales entre el actual reglamento de peones camineros y el que empezará a regir en primero de enero de 1915, son las siguientes: Para el ingreso serán preferidos los hijos de peones camineros.

Los peones camineros serán de tres categorías distintas, llegando a cada una por rigurosa antigüedad. Para el ascenso a capataz será necesario llevar cuatro años de servicio.

Tormenta En la tarde de ayer desencadenóse otra tormenta sobre a Corte, acompañada de fuertes truenos y chispas eléctricas, no causando desgracia personal alguna, si bien los daños materiales son de consideración.

Luto oficial La Gaceta publica el correspondiente decreto ordenando que con motivo de los asesinatos de los Archiduques de Austria la Corte vista de riguroso luto durante diez días y otros diez de alivio.

El conde apedreado Un despacho de Orán da cuenta de que al regresar el Conde de Romanones de una expedición a Uxda y Nemours, un pastor kabéño apedreó el coche que le conducía.

Congreso de Trabajadores Por la noche se celebró la sesión de clausura del Congreso de la Unión de Trabajadores que se dedicó a tratar de la guerra de Marruecos.

Se nombrará una comisión ejecutiva que se formará con el concurso del partido socialista que dirigirá un manifiesto al país. El Comité ejecutivo fijará la fecha de la huelga.

De Marruecos La guerra en Africa Tetuán.—E Alto Comisario señor Marina, acompañado de sus ayudantes, se ha entrevistado, en el camino de Ceuta, con algunos generales.

Del extranjero Vís del atentado Consecuencias Viena.—La población de Sarajevo ha quedado en estado lamentable con motivo de los desórdenes ocurridos.

Situación crítica Dicen de Sarajevo que la situación de Bosnia, con motivo de los últimos sucesos, es muy crítica.

Indicios de un complot En Sarajevo se han descubierto indicios de un complot tramado contra la dominación austriaca en Bosnia y a cuya realización obedece el asesinato de los Archiduques.

La Corte de luto San Petersburgo.—El Zar ha ordenado que la Corte vista de luto doce días con motivo del fallecimiento de los Herederos de la corona de Austria.

Pésame Belgrado.—El Príncipe heredero, en nombre de su padre y en el suyo, ha dirigido sentido pésame al Embajador de Austria con motivo del asesinato de los Herederos del Trono de Austria.

VERGER Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 2 de julio de 1914.

Boletín Diario Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 43.

Correo interior SALIDAS PARA CIUDADELA Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana todos los viernes a las 7 y a las 15'30.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS MAHÓN-PALMA Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO Jueves y sábados 5 y media tarde.

BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN Jueves 4 tarde. PALMA-CIUDADELA Sábados 6 y media tarde.

SE NECESITA una máquina elevadora de agua de cualquier sistema. Informarán en esta imprenta.

Para vender Lo está una máquina fotográfica en inmejorable estado. Para informes dirigirse en esta imprenta.

F. Valladolid Médico especialista en las enfermedades de los ojos Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Lorenzo Pons Marqués Médico especialista en las enfermedades de los ojos Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Paja y Alfalfa Cristobal Tomás, Muelle Depósito para la venta: Martín Mata, Carretera de Ciudadela.

Teatro Principal Gran cinematógrafo Gaumont. Hermoso aparato de última perfección de óptica y mecánica.

Papel sánico superior a 0'15 ptas. el rollo Librería de Sucesores de Parpal NUEVA, 10

MAS DE 10.000

Obleas Rosadas

vendidas en un año y solo en la Isla, acreditan la gran eficacia de este preparado por la curación o al menos el alivio inmediato de la JAQUECA (mal de migraña) CEFALALGIA (dolor de cabeza nervioso) y todos los dolores de cabeza por fuertes y antiguos que sean.

Se garantiza no contener ANTIPIRINA, BENACETINA, QUININA, MORFINA ni ninguna de sus sales. *Pedir siempre OBLEAS ROSADAS G. PONS,* y exijid en cada oblea el nombre del autor, pues serán falsificadas las que no lo lleven.

Caja de 6 obleas 1'25
Una Oblea suelta 0'25

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12

Jarabe anticatarral

Benzo-Balsámico al Extracto de cerezas

Cualquier irritación de las vías respiratorias sea de la garganta, bronquias o pulmones se cura rápidamente con el JARABE ANTICATARRAL de gusto sumamente agradable, que obrando por inhalación llega su acción hasta los olveolos pulmonares asepiando todo el conducto por cuyo motivo da tambien excelentes resultados en la TOS FERINA.

Precio del frasco 2'25

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción orprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los países

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12



Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanchez & C^a de N.w York.

Verdad ra revolucion en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxigeno de la atmosfera, pasando a la sangre y purificandola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices, y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo, discreto y suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanchez

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanchez confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanchez.

Para toda clase de informes:

Amenguál y C.^a S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

55-75

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago e intestinos se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos a quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perezosas, suavidad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, cólico estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

Deventa en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado a quien la pida.

Especialidad

En grabado Dorado y Plateado Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia 16, Mahón

Para Montevideo y Buenos Aires Servicios de la Compañia Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañia para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio de 1914

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia VALDIVIA

Y extraordinario también el 3 de agosto, el vapor español Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 48, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico

Las Píldoras de BRANDRETH purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.



Fundada 1847. **Emplastos de Alcock** Marca **Aguiña** Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & C^a, BARCELONA.

Societé generale de Transports marítimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripell y C^a, Gran Vía Layctana, 5.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona

PERSIANAS

de fantasía, cadenilla y tejidas Dando las medidas se encargan en la Estercería de Luis Mas. 50-50 CALLE DEYÁ, NÚM., 5, MAHÓN